
Согласные звуки и 
буквы



Согласными 
называются:

   звуки, при 
произношении 
которых воздух 
встречает во 
рту преграду 
(губы, зубы, 
язык). 



 Согласные 
бывают: 

а) звонкие 
и глухие;

б) мягкие и 
твёрдые. 



Парные
согласные

•Б – П
•В – Ф
•Г – К
•Д – Т
•Ж – Ш
•З - С 



•Непарные 
звонкие

•Н
•Р
•М
•Л
•Й



•Непарные 
глухие

•Х
•Ц
•Ч
•Щ



•Слова, в 
которых нет 
звонких 
согласных: 

•Петя
•щука
•папа



• Гласные буквы, 
которые 
показывают 
мягкость 
предыдущего 
согласного: 

•Я
•Е
•Ё
•Ю
•И



•Слова, в 
которых все 
согласные 
мягкие: 

•пень
•мебель
•день



Чтобы поменьше было случаев 
неясных

И чтоб ответов не было плохих,
Прислушайтесь к звучанию 

согласных,
Чтобы не путать звонких и глухих.
Глухие звуки – это непоседы,
Они спокойно не желают жить,
Они стремятся звонкого соседа
Во что бы то ни стало оглушить.



КАК ПРОВЕРИТЬ?

•ГРИ(Б,П)?
•ПЛО(Д,Т)?
•СА(Д,Т)?



ПРОВЕРЯЙ ТАК!

•ГРИБ – ГРИБЫ
•ПЛОД – ПЛОДЫ
•САД - САДЫ



Я гнала гусей 
на прут,

Поломался 
тонкий 
прут..



На грядках 
зеленеет 
лук,

Похожи 
грядочки 
на лук.



Подчеркни слова, оканчивающиеся 
парными согласными

Около дачи пруд. Там пляж. 
У воды дети нашли плот. 
Они поплыли на другой 
берег. Там растёт 
большой дуб.



Около дачи пруд. Там пляж. 
У воды дети нашли плот. 
Они поплыли на другой 
берег. Там растёт 
большой дуб.


